
習近平函勉參加論壇青年代表：
積極參與「帶路」建設 支持中非團結合作

香港文匯報訊 據新華社報道，國家
主席習近平28日給參加「一帶一路」青
年創意與遺產論壇的青年代表回信，強
調青年是國家的未來，勉勵他們為構建
人類命運共同體作出自己的努力。
習近平指出，我提出「一帶一路」倡

議五年來，在各方共同努力下，共建「一
帶一路」從理念轉化為行動，從願景轉變
為現實，取得了豐碩成果。這些成果的取
得離不開各國青年積極響應和熱情參與。
習近平強調，共建「一帶一路」為中

非合作注入了強勁動力。今年9月，

2018年中非合作論壇北京峰會即將召
開。我將同非方領導人共商新形勢下中
非友好合作發展大計。青年是國家的未
來，中非青年是中非友好的未來。希望
你們加強文化交流、心靈溝通，繼續關
注並積極參與共建「一帶一路」，支持

中非團結合作，同26億中非人民一道，
為傳承中非傳統友誼作出貢獻，為攜手
打造更加緊密的中非命運共同體、構建
人類命運共同體作出自己的努力。
「一帶一路」青年創意與遺產論壇於

今年5月在湖南長沙和江蘇南京舉辦。

來自51個國家的73名青年代表參加了論
壇。來自埃塞俄比亞的漢娜．格塔丘等
同學在來信中向習近平主席匯報了自己
參加論壇的感悟，並就「一帶一路」建
設、中非合作、中非青年交流等提出了
看法和建議。

借華扶貧經驗 摸索本國道路
阿國駐華大使談中國改革開放成就：

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報

道）中非合作論壇北京峰會將於下月

3日至4日在京召開，這也是中非合作

論壇走過的第十八個年頭。阿爾及利

亞駐華大使艾哈桑·布哈利法日前接

受香港文匯報採訪時指出，中非合作

論壇是一個非常重要的、可以讓中非

之間深化交流合作的平台，中國經濟

的快速發展和社會進步為非洲國家貢

獻了不少的有益經驗，希望通過對中

國改革開放經濟發展和扶貧經驗的學

習，能夠摸索出一條適合自己的、可

以幫助非洲人民自力更生的道路。
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習近平主席在2015減貧與發展高層論壇提
到，「中國將積極展開南南合作，支持

和幫助廣大發展中國家特別是最不發達國家消
除貧困。」布哈利法認為，這對於非洲借鑒中
國經驗消除貧困，有着非常重要的意義。

願建中非命運共同體
布哈利法認為，即將舉辦的中非合作論壇北
京峰會，對非洲、中國，乃至對全球來說，都
是非常重要的國際性事件，因為雙方可以在共
同的平台上，商討那些重要的議題。「不論是
經濟上、還是社會文化上，不同層次和領域上
的合作或方案都會被提及並得到有益探討。」
他說，「雙方都能通過這個平台分享經驗或政
策，並有望通過商討達成一些共識。」他期
待，中非雙方已經在推進中、或即將推進的項
目，都能夠在本次峰會期間得到落實。
布哈利法表示，非洲從中國經驗中學習到了
很多，但同時也希望，通過對中國改革開放經
濟發展和扶貧經驗的學習，能夠摸索出一條適
合自己的、可以幫助非洲人民自力更生的道
路。「一直以來，中國都在政治經濟、人文發
展上對非洲國家幫助頗多，同時也一直支持並
積極地參與到如 『南南合作』這樣的國際合
作中，並發揮着重要作用。」他說，「這是我
們非洲國家、尤其是正處於貧困中的非洲國
家，樂於看到的。」
布哈利法說，中非合作對於消除貧困非常重
要，而消除貧困對於非洲國家乃至整個非洲大
陸的和平穩定發展，極其關鍵，「因此我們感
謝中國，非盟也很願意與中國繼續合作下去，
為人類的共同發展，以及建設 『中非命運共
同體』作出貢獻。」

改善非醫療人民獲益
據悉，1963年，中國正式向阿爾及利亞派

遣援助醫療隊，拉開了中國對非醫療援助的序
幕。1971年，在阿爾及利亞和阿爾巴尼亞等
23國的提案下，新中國恢復了在聯合國的合法
席位。迄今為止，中國已經同24個非洲國家
建立了戰略合作夥伴或者全面合作夥伴關係，
這是中國建立全球合作夥伴關係網絡的一個重
要組成部分，佔了將近1/4。
布哈利法評價中國在非投資稱，這些合作項
目不僅提高了非洲的從業人數、解決了當地就
業，還培訓了員工的科學技術能力，改善了當
地的醫療健康水平，在網絡聯通、航運線、修
路搭橋等方面更是讓非洲人民受益良深。
他提及「一帶一路」稱，該倡議在非洲國家
響應度很高，同時，由於非洲各國都有自己的
發展規劃和戰略方案，再加上聯合國2030年可
持續發展議程以及非盟《2063年議程》，因此
如何將「一帶一路」倡議和上述多個政策進行
對接，顯得尤為重要。他認為，如果能夠成功
對接，不僅中國的資金、技術、裝備、人才等
優勢能與非洲自然資源、人口紅利、市場潛力
等緊密對接，雙方人民的關係也將更加緊密。

香港文匯報訊 「如果相信對除草工具
徵收關稅將有助於美國製造業或美國就
業，那麼，就跟相信你把車向後倒，就
可以救助那隻剛剛被你的車碾過的小狗
一樣。」——這是美國割草機公司總裁
歐尚龍22日在美國政府擬對2,000億美元
中國輸美產品加徵關稅的聽證會上發
言。
中央廣播電視總台發表「國際銳評」文

章指出，8月20日至27日，美國貿易代表
辦公室根據所謂「301調查」結果，就擬
對中國輸美產品加徵關稅舉行聽證會。歐

尚龍的證詞，代表了絕大多數與會者的心
聲，他們呼籲政府慎重決策，充分考慮美
國消費者和企業利益。對關注全球經濟增
長和自由貿易發展的人來說，恐怕從這一
連數天的聽證會上感受到的是沉重的失望
情緒。
文章說，聽證會的問答環節一直糾纏
於能否改變供應鏈，沒有什麼意義。由
於要發言的人數超過預計，聽證會從3天
被延長到了6天，共舉行了46組聽證，
有超過300家企業和行業協會的代表出
席。每位出席聽證會的企業或行業協會

代表都有5分鐘時間陳述反對或支持徵收
關稅的理由，然後再回答聽證會專家組
的提問。
目前，全球供應鏈在全球貿易中的佔比

接近80%。在美國，小到外賣餐盒、購物
袋，大到機械組件，都是全球供應鏈的產
物。就像聽證會上一家超過120年歷史的
美國割草機製造商所說，隨着美國國內供
應商不斷減少，他們企業最終在2015年
將生產全部轉移到了中國，因為這是美國
消費者的選擇。物美價廉的中國產品支撐
着美國中產階級的安定生活，中美經貿關

係通過實打實的供應鏈關係而高度依存。
美國貿易官員們難道真的不了解這些麼？
目前，美國貿易代表辦公室舉行的相關

聽證會已經結束。這是美國政府加徵關稅
前的例行流程，並不能左右美國政府的決
策。眾所周知，在此前圍繞對中國500億
美元商品加徵關稅舉行的兩輪聽證會上，
雖然反對聲佔絕對優勢，但美國政府依然
一意孤行落實徵稅決定。如果這次美國還
要採取「倒車救小狗」的辦法，繼續加徵
關稅，恐怕給美國企業和消費者帶來的不
止是失望，更是絕望了。

中國四十年
前提出的改革
開放舉措，在

艾哈桑·布哈利法眼中，不僅給中
國經濟發展和社會進步帶來了重
大影響，其方案和成果為中非經
濟合作拓展了更多的發展空間。
走訪了多個中國城市的他表示，
雖然這些城市各自具有獨特性，
但深圳給自己留下了更深的印
象，因為「這個城市代表了中國
人民的活力和創新力。」他稱，
深圳乘着改革開放東風從一個小
村莊發展為充滿活力的大城市，
它每天都在創造，並預示着世界
其他城市的未來。
阿爾及利亞作為同樣擁有燦爛文

明的古老國家，至今仍保留着古羅
馬文明遺址和伊斯蘭文明遺址等大
量的歷史古蹟。布哈利法認為，旅
遊業不僅是一項重要的經濟活動，
還是能夠增進互相了解的重要窗
口。「當你遊覽一個國家時，一定
會對這個國家的歷史有所了解，甚
至加深理解。」他說，「你會領略
這個國家的豐富的地理風光，也會
遇到當地居民，與他們交談並結下
友誼。」 他認為，發展旅遊業能
夠加強中阿兩國乃至中非雙方對彼
此歷史、地理、文化、手工業、音

樂、美食等方面的了解。
同時，學術交流也有着相似的作用。他指

出，中國學生在阿爾及利亞開展一年到四年
的學習交流，與當地學生們共同生活學習，
能讓中國人更好地了解我們，同樣，在華的
阿爾及利亞留學生除了學習知識外，還能更
加了解中國的歷史、文學詩歌及美食等，並
在這個過程中愛上中國和這裡的人民。

■香港文匯報記者 朱燁

2018年中非合
作論壇北京峰會
開幕在即，昨日

峰會新聞中心開始試運行。香港文
匯報記者了解到，將有2,600多名註
冊記者參會，峰會新聞中心給每個
記者發放的媒體包中更花了不少心
思，引來一片讚譽。
今次中非峰會的新聞中心有許多

高科技元素，包括應用了人臉識別
技術的儲物櫃。在「觸摸北京」互
動區，採用雷達感應多點觸控交互
技術，可滿足5人同時觸摸滑屏翻
閱，觀賞400幅展示北京城市形象的
圖片。 「與北京合影」互動區利用
摳像技術等，人們可與10個北京標

誌性建築合影。
不少行家領到的峰會媒體包並不

是傳統的雙肩包，而是採用非洲傳
統造型的桶式提包。除了能夠充電
的筆記本和雨傘等傳統幾大件外，
包裡還有輕便的夜讀燈和旅行識別
標籤，方便經常洲際旅行的記者使
用。不少參加過全球各種峰會的行
家都點讚說，這個新聞中心絕對是
國際一流水準。
新聞中心除了充滿科技感外，還
設置了非物質文化遺產展示互動
區，北京的非遺傳承人將進行團
扇、兔爺、京劇臉譜、繩結的製作
表演。 ■香港文匯報記者

李理 北京報道

香港文匯報訊（記者 張聰 北京
報道）隨着中非合作論壇北京峰會的
臨近，北京全面提升安保級別。除相
關活動現場採取分時段交通管制外，
昨日上午首都機場宣佈，將採取更為
嚴格的安全檢查措施，望廣大旅客在
航班起飛前2至3小時抵達機場辦理
乘機、邊檢手續，以免因交通擁堵、
排隊等候影響出行。同時，首都機場
方面提醒旅客，盡量減少隨身攜帶行
李，盡量在辦理值機手續時辦理行李
託運。
北京市交管部門表示，中非合作論

壇期間，因外事活動，機場高速、東
三環北段、東二環北段、長安街以及
延長線等路段，將適時採取交通管制
措施。屆時，北京市交管部門將每日
發佈交通預報，以免市民行程受阻。
此外，為做好中非合作論壇北京峰會
期間城市交通保障工作，即日起至9
月6日期間，北京將加大軌道交通、
地面公交等運力保障，為乘客提供良
好的交通服務。
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■2018年中非合作
論壇北京峰會新聞中
心開始試運行。
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■走訪了多個中國城市的艾哈桑·布哈利法
表示，深圳留下的印象更深。

香港文匯報記者朱燁 攝
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